

Landeshauptstadt München, Direktorium
Meindlstr.14, 81373 München

Antrag

**Vorsitzender
Günter Keller**

Privat:

Grüntenstr. 14e, 80686 München
Telefon: (089) 5793 8566
Telefax: (089) 570 4033
E-Mail: guenter.keller@t-online.de

Geschäftsstelle:

Meindlstr. 14, 81373 München
Telefon: 233 33882
Telefax: 233 33885
E-Mail: bag-sued.dir@muenchen.de

München, 26.07.2017

BA-Budget fair – teilen: Aufnahme des Grundsatzes der gleichstellungsorientierten Haushaltssteuerung in die künftigen Zuwendungsrichtlinien für das Stadtbezirksbudget

In der künftigen, laut Stadtratsbeschluss noch zu erarbeitenden Richtlinie für die Zuschüsse aus dem Stadtbezirksbudget ist der Gedanke einer „Gender Budgetierung“ umzusetzen.

Ziel soll dabei eine bedarfsgerechte, zielgruppen- und gleichstellungsorientierte Verwendung der Budgetmittel im Stadtbezirk sein.

Zur Neugestaltung der Richtlinie und der Antragsunterlagen wird auch die Gleichstellungsstelle zur fachlichen Unterstützung hinzugezogen.

Begründung:

Die Europäische Charta (EC) für die Gleichstellung von Männern und Frauen auf lokaler Ebene wurde am 30.05.2016 von Oberbürgermeister Dieter Reiter unterzeichnet. Nach Artikel 5 der Grundsätze zur EC muss Gender Budgeting in alle Aktivitäten der Regionalregierungen einbezogen werden. Dieses Thema wurde auf der Münchner Frauenkonferenz „Haushalt fair teilen“ im Oktober 2016 mit internationaler Beteiligung ausführlich debattiert.

Um die sich aus der Europäischen Charta ergebenden Ziele in den BA-Budgets umzusetzen, muss eine Überprüfung der beantragten und gewährten Zuschüsse im Hinblick auf Gender Budgeting möglich sein.

Dabei geht es nicht um eine Gleichverteilung um jeden Preis, sondern um Reflexion darüber, wem öffentliche Mittel zu Gute kommen und zwar sowohl bei denen, die die Zuschüsse beantragen, als auch bei denen, die sie bewilligen.

Das Anpassen der Richtlinie zur Vergabe von Budgetmitteln aus dem ab 01.01.2018 geltenden Stadtbezirksbudgets kann dafür ein geeignetes Instrument sein.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Günter Keller
Vorsitzender

Initiative: Frau Hemmerlein